



## DEDICATORIA

Esta obra aparece como contribución del Instituto de Investigaciones Históricas de la Universidad Nacional de México, a la conmemoración del CL aniversario de la promulgación del *Decreto constitucional para La libertad de la América Mexicana*.

El Instituto de Investigaciones Históricas, en su función de conservar y acrecentar la conciencia histórica, no sólo de los universitarios, sino del país entero, rinde con este libro homenaje a los hombres insignes que con Morelos a la cabeza, ofrendaron su vida por crear la patria mexicana.

A ciento cincuenta años de distancia, los anhelos del prócer, por dotar al país de buenas leyes “que obliguen a constancia y patriotismo, moderen la opulencia y la indigencia” y que sólo permitan distinguir a un mexicano de otro “por el vicio y la virtud”, se hacen cada vez más patentes.

Este libro que es un homenaje a los constituyentes de Apatzingán, es también un recordatorio, puesto que recoge los testimonios más salientes del proceso emancipador, y va destinado a las nuevas generaciones, con el anhelo de que logren imitar y superar a los patricios de 1814.